

LA AUTONOMÍA

DIARIO REPUBLICANO. DEFENSOR DEL PARTIDO UNICO

DE AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Reus, un mes pesetas 1'25
Fuera, trimestre.. " 4'50
Extranjero y Ultramar, trimestre.. " 8
PAGO ADELANTADO
Número suelto, 5 céntimos

Año VI. REUS Núm. 1.294

Miércoles 8 de Marzo de 1899

REDACCIÓN: Centro Republicano Autonomista, calle de la Cárcel 7.
ADMINISTRACIÓN: Plaza Constitución, 7.—Imprenta

AGENCIAS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES

FARMACIA SERRA

12 AÑOS

de continuadas curaciones y de una aceptación general, son las mejores pruebas para demostrar que el

ABIERTA
TODA LA NOCHE

Jarabe Serra

es el mejor remedio para combatir, por crónica y rebelde que sea, toda clase de

TOS provincia

La que paga más contribución

DE LA

El Dr. J. JORDAN

CIRUJANO DENTISTA

Ex-alumno del Colegio Español de Dentistas, Ex-operador de la casa de Dr. Triviño, de Madrid, etc., etc.

Participa a sus numerosos clientes y al público en general, que relacionado con las mejores casas extranjeras, puede ofrecer dientes artificiales a precios ventajosísimos. Para las operaciones Odontológicas que dicho señor practica, cuenta con todos los anestésicos hasta el día conocidos.

Plaza de Prim 2, principal

OPERA GRATIS A LOS POBRES

DOCTOR J. MIRO

Oculista del Hospital de S. Pablo y Sta. Tecla

Consulta en Reus: Los lunes y viernes de 2 a 5 de la tarde, Arrabal Santa Ana, número 1, piso 1.
En TARRAGONA: Los demás días de 10 a 1 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde, calle de la Unión, núm. 7, 1.

SIN PARLAMENTO.

Ultima sesión del Congreso

Telegrafian desde Madrid, con fecha 6: Se ha abierto el Congreso, y se ha aprobado el acta de la sesión anterior.

El diputado Blasco Ibañez pide la palabra, y sin esperar a que se la concedan, invita al Congreso a rezar el rosario, toda vez que ha sabido que los ministros piensan oír misa en sus respectivos ministerios. (Grandes risas; los conservadores se alborotan y protestan de las palabras del diputado radical.)

Todo el mundo grita y nadie se entienda. El escándalo es fenomenal. Los diputados conservadores increpan a los republicanos. A todo esto, el Sr. Silvela lee el decreto suspendiendo las sesiones; pero nadie se entera. Es imposible oír la voz del presidente del Consejo.

El diputado Moral, grita: ¡Viva el rey! El señor Salmerón: ¡Viva la soberanía nacional! El señor Blasco Ibañez: ¡Abajo los reaccionarios!

De los bancos de la minoría republicana parten voces dando vivas a la República. Sigue el escándalo.

El señor Salmerón pide la palabra. El presidente: No hay palabra.

El señor Blasco Ibañez: ¡Abajo los reaccionarios!

Varios diputados republicanos: ¡Mueran los reaccionarios!

Los conservadores: ¡Fuera! ¡fuera! ¡cuatro tiros!

Un republicano: ¡Engancharemos a ocho silvelistas!

Durante el tumulto, el señor Blasco Ibañez se ha dirigido al general Polavieja, y a voz en grito le ha dicho:

—General Polavieja: ¡acuérdate de Rizall! ¡Su sombra te persigue, como a Machbeth la de Banquo!

Ultima sesión del Senado

Ha presidido la sesión el señor Martínez del Campo. En el banco azul, todos los ministros.

Aprobada el acta, pide la palabra el conde de las Almenas.

El presidente: ¿Para qué la desea su señoría? ¿Ha de hacer su señoría alguna consideración respecto al acta?

El conde de las Almenas: No, señor presidente; pero he de hacer algunas manifestaciones relativas a diversos asuntos tratados en anteriores sesiones.

El presidente: Pues no hay palabra.

Sube a la tribuna el señor Silvela y lee el decreto suspendiendo las sesiones. El conde de las Almenas exclama, con potente voz: Es necesario que se atienda a mi súplica. Deseo que se me oiga.

Escándalo monumental en la Cámara. La gritería es horrenda: debe oírse desde San Francisco el Grande. Los maceros tiemblan debajo de sus dalmáticas. No se oye nada de lo que lee el señor Silvela.

El conde de las Almenas grita que hay necesidad de decirlo todo, todo. (Confusión espantosa.)

El presidente: ¡Orden! ¡orden! (Rompe la cuarta campanilla.) Llamo al orden al señor conde de las Almenas, y le apercibo por primera vez.

Termina la sesión en medio del mayor escándalo, y se oyen vivas a la libertad y a la democracia.

Nuestro comentario: Si todo acaba en esos gritos, hay que confesar que estamos malitos, malitos de

RECORTE

MENSAJE AL PAIS

Nada queda aquí digno de piedad. Pero si ha de confesarse por entero la verdad, quien menos se ajusta a los preceptos del deber es ese pueblo que no ignora ya que se le ha convertido en víctima propiciatoria para que salvara intereses ajenos, que conoce los nombres de los culpables; que está enterado hasta de los más mínimos detalles de cuanto forma la negra historia de nuestros desastres más allá de la Península y el interior.

Reconozcamos que la gran batalla, la más espantosa y la que trae aparejadas más vergüenzas, se está librando ahora en el corazón de España.

En esa batalla luctuosa está siendo derrotada sin lucha y sin gloria la masa del país.

Cuando se mira indiferente la deshonra, sin que ninguna sacudida indique las mordeduras que se sienten en el alma; cuando hay cabezas que reclaman una cuerda, cuando hay fronteras que esperan el paso de los expulsados; cuando existen presidios que solicitan el ingreso de los grandes criminales; cuando se han formado con el robo insolentes fortunas que están pidiendo a gritos la confiscación; cuando el presente de España es el de un solar de corrupciones necesitado de una inmensa escoba, y el porvenir una descarga maldita de infamias; cuando tantas amenazas y tan desesperante resignación se observa en el país, hay necesidad de enviarle mensajes que le quemen la piel y le hostiguen a la defensa, a esta santa defensa que hasta los seres más débiles y cobardes sostienen cuando peligran su conservación.

(D. El Baluarte, de Sevilla)

La Autonomía se vende en GRACIA (Barcelona) en el kiosko de don Mariano Baladoche, Paseo de Gracia, frente a casa Juncosa.

EXAMINEMOS

(De colaboración)

A la sola noticia, que corrió vertiginosamente por España, de que Silvela acababa de sentarse en la poltrona presidencial de un nuevo ministerio, alarmáronse gran número de ciudadanos y correligionarios nuestros, temiendo amargas contingencias para la Patria, en cuanto desenvuelva el nuevo dictador político su plan gubernamental llevando sus ideas a las diversas esferas del país.

Pero Silvela, con su cuadrilla reaccionaria, no hará más que blandir en el vacío la piqueta con que amenaza socavar nuestros derechos; cuidándose muy mucho de no atentar seriamente contra las sagradas libertades del pueblo, que amenazó veladamente en sus discursos.

No hay que alarmarse, a nuestro entender, por la política en puerta del nuevo gobierno. El tiempo triturará cuidadosamente cuantos propósitos reaccionarios guardaba el sucesor de Sagasta, afianzando su presente con un paso atrás en sus elucubraciones y promesas, tan difíciles de realizar como indefinibles como teoría política consideradas.

Esgañáanse los que creen que va a sucumbir España, víctima de los decretos del nuevo gobierno, al imperio avasallador del absolutismo. Imitando la táctica que precedió al primer estallido de la lucha carlista, para sumar los silvela-polaviejistas simpáticos y adeptos, engarzan hoy a su programa como lo hizo Carlos al suyo, el favoritismo católico; pero solo como arma, como eslabón de sus egoísmos personales, defienden ese vaticinismo absurdo que no sienten. Desde las esferas del poder no se atreverán a concretar en decretos tan retrógrados propósitos de ocasión.

Tampoco el capítulo regionalista sufrirá grandes renovaciones. Ciertamente que ha dirigido halagos a determinadas regiones, halagos que harían germinar entre éstas sentimientos de discordia nacidos por diferencia de prerrogativas, pero no se lanzará Silvela a la práctica de la tan cacareada autonomía, incompatible con el régimen constitucional vigente.

La verdadera fórmula autonómica solo puede ofrecerla un gobierno republicano; del programa federal robaron aquella palabra los dimisionarios sagastinos, exasperando así los ánimos de la Nación honrada, que se indignó viendo postpuestas sus justas demandas a las exigencias de una colonia insurgente.

La derruida Hacienda no renacerá con Silvela tampoco: Sus primeros pasos en el poder hálos fijado, no decretando cesantías y amortizaciones de cargos gravosos, sino

La Autonomía

firmando nombramientos de paniaguados, satélites y amigos.

Háblase de fundar un nuevo ministerio en lugar de refundir los actuales, aliviando las cargas que pesan sobre el pueblo español.

Acariciadas parecen ser, por los flamantes políticos ultramontanos, las deliberaciones de las Cámaras de Comercio y Productores: Saben que el espíritu de aquellas agrupaciones está en el espíritu vivo del país, y quiere Silvela captarse el aprecio de éste con el halago á aquella. No hará, con todo, cuestión de partido el programa de las Cámaras; limitaráse á escoger de entre él las más insignificantes reformas; pero la gangrena no se extirpará, por lo mismo que no quiere hacerse la amputación de miembros carcomidos.

Guardaráse Silvela de mostrarse radical en esas amputaciones tan necesarias á la Patria, y dejará, falto de energía, de criterio y de programa, que avance el terrible mal.

Regeneradores tales no satisfacen á la Nación. Desengañada España de la obra ministerial de Sagasta, lo estará muy en breve también de Silvela. ¡Sea en buen hora si al fin despierta el país de su marasmo con desilusión completa!

Entonces el triunfo, como llaman hoy, de la reacción, avivará el triunfo natural de la República; la sola que, intransigente con lo insano, puede iniciarnos en la gran obra de saneamiento político-nacional de que tanto precisa nuestra Patria.

J. CONANGLA FONTANILLES.

Monthblanch.

La Autonomía se vende en REUS en la librería de Pedro Test, Arrabal Bajo de Jesús, 2.

LA ETERNA CANTINELA

(De colaboración)

Desde que, en mal hora, vinieron al mundo los que hicieron la ley de organizar la sociedad reglamentándola, que las palabras *reforma* y *revolución* vienen repitiéndose sin cesar.

Políticos y gobernantes de todas cataduras háñese dirigido siempre al pueblo recomendándole la necesidad de reformar el organismo gubernamental para ponerlo en armonía con las necesidades del día y, sin embargo, la quietud, el estacionamiento han sido el resultado procurado por todos los poderes una vez constituidos.

Ahora, con motivo del desastre sufrido en las guerras de Cuba y Filipinas, consecuencia de nuestra intransigencia y desorden de nuestro sistema administrativo, políticos y publicistas, trabajadores y capitalistas claman por doquier la necesidad de reformar la sociedad española. Da grima ver el farrago de artículos todos repitiendo el mismo sonsonete: *reforma, regeneración, organización, etc., etc.*; desde los modernistas decadentes hasta los católicos, desde el ministro hasta el último barrendero, todos tienen metida en la mollera la idea de modificar el organismo actual de España, todos reclaman, creen y aconsejan un cambio de organización y de política.

Esto que á simple vista parece una necesidad—y lo es en realidad en lo que atañe á la parte baja del pueblo—no es más que un modismo, un reclamo para distraer los que aspiran á vivir á expensas del pueblo.

Proponédles á toda esta gente la organización de la sociedad sobre la base de la libertad y la igualdad absolutas, en la que no existan pobres ni ricos, directores y gobernados y os contestarán que estais locos, que es un absurdo, que lo que pretendéis es una *utopía* solo concebible en un cerebro desequilibrado... Y siempre en el fondo de este mal encubierto reformismo, la misma intolerancia, la arcaica ceguera de conservar los viejos moldes. En vano se apela á la *razón*, al *derecho*, á la *justicia*. ¡Imposible! La monomanía de ajustar á un plan preconcebido la libertad del prógimo; la tiranía bajo

diferente aspecto; el estacionamiento bajo diferentes formas, es la realidad manifiesta; como si temieran que el pueblo sufriera un hartazgo de libertad.

La sociedad, os dirán, evoluciona paso á paso y no á saltos y con trastornos; los medios transitorios son los únicos que suavizan la marcha del progreso y permiten afianzar las libertades adquiridas; como si todo progreso y cada fase de la libertad no fuese la consecuencia inmediata de un cambio de manera de ser de la sociedad.

Todos los partidos modernos, desde el carlista al socialista marxista, tienden á lo mismo, esto es: á regular la marcha progresiva de la sociedad con una organización térrea y tiránica, so pretexto de que el pueblo no pierda el freno, se desmoralice y vaya al caos, ¿qué caos y qué desmoralización será esa? ¿Por ventura puede haber estado peor que el actual dónde el robo, la prostitución y la farsa están á la orden del día?

Le real y positivo es que antiguamente, los tiranos imponían su voluntad por la fuerza de las armas y por la farsa de las religiones, y actualmente la imponen por la fuerza, la diplomacia y el fanatismo, total: que si antes había el derecho de vivir como las bestias, hoy tenemos la dicha de morir como brutos.

Cuando vemos en la historia á los hombres más grandes por su inteligencia y su saber incurrir en el mismo defecto y la misma rutina de los de hoy, nos afirmamos más en la creencia de que, el interés personal siempre ha sido el móvil que ha impulsado á los gobernantes una vez encumbrados á los más altos destinos, á imponer á los demás el estacionamiento y la quietud y siempre el afán de sostener á toda costa los intereses creados ha sido la causa de que los pueblos hayan sufrido las más sangrientas guerras y las más terribles miserias.

La bestia humana es egoísta por esencia; por sabie, por bueno é inteligente que sea el hombre, siempre impondrá su jerarquía á los demás empleando su inteligencia y la fuerza que haya adquirido en defensa de sus ideales y sus intereses, sean éstos de la clase que fueren. Así vemos entronizarse en los más altos destinos de los pueblos á los defensores de las diferentes religiones, so pretexto de hacer un pueblo creyente y religioso, cuando su objeto principal no ha sido otro que el de imponerse haciendo un pueblo sumiso y fanático.

En los partidos políticos vemos tambien el mismo defecto con sus fatales consecuencias para la evolución y desarrollo de la humanidad. La apostasía, la farsa, el espíritu de intolerancia, es el resultado final de la mayoría de los que dentro de los partidos políticos han catequizado al pueblo hablándole de *reforma... revolución...*

Si es verdad que la perfección y el movimiento son, en lo moral como en lo físico una condición de vida y el resultado de una ley de la naturaleza que tanto rige para el individuo como para la humanidad, contrariar dicha ley producirá terribles trastornos que repercutirán siempre en lo futuro si no destruimos su causa generatriz.

Despojemos al hombre de esa autoridad imaginaria que se atribuye sobre los demás, reduzcamos á su expresión más mínima la función de ese organismo regulador de la actividad social llamado Estado, introduzcamos muy profundas y radicales reformas en el modo de organizar la propiedad, y entonces la humanidad vivirá en un medio propicio á su desarrollo y progreso.

LIBERTA.

Reus, Febrero 99.

LA TIERRA

(De colaboración)

La tierra, planeta un millón cuatrocientas mil veces menor que el Sol, era en un principio un Globo mezquino girando torpemente sobre sí mismo, envuelto en groseros vapores, sometido á espantosas revoluciones geológicas y atmosféricas, é inhabitable del todo para la raza humana:

tanto es así, que las alternativas de la noche y del día no producían ningún efecto en la Tierra, atendido á que emitía un calor mucho más elevado que el que recibía de Sol, oponiéndose los vapores que la envolvían, al paso de los rayos solares.

En aquel remotísimo tiempo, la tierra desconocía las estaciones: el mismo calor sentía en la época que hoy llamamos verano, que en la que denominamos invierno. La geología llama época *primaria* á aquel tiempo que fué abundante en lluvias y en revoluciones geológicas hasta el período *secundario* que podríamos muy bien llamar *el tiempo de las conchas*, por formarse en aquel entonces los terrenos *triásicos* ó *conquilianos*.

Algunos millones de años antes de la época descrita, había habido condensación y caída de aguas sobre el globo enteramente líquido: mil combinaciones de gases, vapores y substancias incandescentes, habían surcado el seno ardiente de la esfera recién nacida: por todas partes, el caos plutoniano, disolviendo y reconstituyendo los fundamentos agitados del nuevo mundo, había extinguido las revoluciones antiguas con revoluciones nuevas: su brazo enorme no había logrado dominar las fuerzas del foco central sino dándoles por pasto de sus energías el globo entero.

En aquel laboratorio inmenso, la naturaleza se ejercitaba en manipulaciones químicas de donde salieron los volcanes de fauces inflamadas, las erupciones de lava, etc., etc.

Durante esta época *primitiva*, ningún ser viviente, ni vegetal ni animal, apareció en la superficie del globo, debido sin duda á que la naturaleza se concentró en sí misma durante la época de transición: después, entre las tormentas y agitaciones del globo no consolidado todavía, aparecieron en el seno del mar los primeros animales y vegetales.

Este era, como decíamos, el mundo de las conchas, porque en esta época no se veían más que moluscos *cefalópodos*, tan abundantes como inofensivos: á estos moluscos, siguieron en su nacimiento unos monstruos colosales, deformes, escamosos, mostrando unas enormes fauces de cocodrilo adheridas á un cuello de hipopótamo, con los miembros anteriores cortos y los posteriores tan grandes como los de un camello.

A fuerza de siglos y más siglos, la tierra tomó otra configuración, los animales y las plantas otras formas por obra de la selección natural, poblándose cada día más y más con otros seres y otras plantas todavía desconocidos.

En aquel estado las cosas, sobrevino un nuevo cataclismo, una nueva revolución geológica: la corteza del globo se hundió en el fondo del mar, y mientras las llamas se elevaban furiosas de las entrañas de la tierra, el mar se precipitaba en el abismo súbitamente abierto con un ruido espantoso, viéndose de una á otra montaña como las chispas eléctricas atravesaban la atmósfera, mientras las llanuras se hinchaban con una fuerza espantosa y daban lugar á la formación de las actuales montañas: entonces, la tierra que había sido una masa informe y sin hermosura, comenzó á desarrollar el crecimiento de flore y frutos, y como los animales primitivos habían desaparecido para dar lugar á los anfibios, éstos, siguiendo la ley eterna del progreso, dejaron ocupar sus puestos á los de nuestros días.

Preparado así el mundo, apareció el último adorno que le faltaba, es decir, el hombre.

¿Porqué, después del actual período de transición, no ha de venir el hombre nuevo, la sociedad nueva?

ONOFRE VILADOT.

Isona.

La Autonomía se vende en BARCELONA en el kiosko de don Rafael Ubeda, Rambla de Canaletas, frente á la calle del Buensuceso.

La Autonomía se vende en REUS en el kiosko de don Pablo Bolart, Plaza de la Constitución.

Crónica

* * *La dimisión del Alcalde.*—Según un diario local, anteayer el señor don José M.^o Borrás, presentó efectivamente la dimisión de Alcalde de R. O. de esta ciudad, de cuya noticia, en calidad de rumor, nos hicimos eco en nuestra edición de ayer.

* * *Lluvia.*—La que anteayer comenzó á caer pausadamente sobre nuestra ciudad, continuó con mayor abundancia toda la noche y prosiguió durante el día de ayer hasta la hora en que escribimos estas líneas.

El agua invadía las calles corriendo por ellas á ríos.

Nuestra enhorabuena á las comisiones de aguas del Municipio, tanto á las Magnas como á las Mínimas. El problema de las aguas está resuelto en Reus.... durante el próximo verano.

Ya no es preciso que se quiebren la cabeza los señores que componen esas Juntas. Tendremos agua en Reus, porque nos la han dado las nubes sin necesidad siquiera de que venga el Canónigo señor Almera.

Máquinas de coser

Se componen máquinas de todos los sistemas, con prontitud, perfección y economía. Federico Sans, calle de la Estrella número 14, 2.^o, Reus.

* * *Sesión.*—La celebrará esta noche nuestro Municipio si llega por casualidad á reunirse suficiente número de señores Concejales.

* * *Escuela vacante.*—Lo está, y se ha de proveer por concurso, la elemental de niños de Regués, Tortosa, dotada con el haber anual de 625 pesetas.

* * *Otro que se va.*—Don Pedro Antonio Torres ha dejado de formar parte de la redacción del diario de Tarragona «La Opinión».

* * *Las canales.*—Ayer observamos con disgusto que muchas de las canales de las casas están en tal condición dispuestas, que vierten el agua en la misma acera de las calles.

En una tan céntrica como la de Montoro's se da ese caso.

Apúntese la indicación el Alcalde silvelista que en esa substituya al señor Borrás.

* * *Sin sesión.*—Por no reunirse suficiente número de señores Diputados no pudo celebrarla anteayer la Comisión Provincial de nuestra Diputación.

* * *Repatriados.*—Entre los últimamente llegados á Tarragona figuran los dos siguientes naturales de esta provincia.

Francisco Bonet, de Prades, y Simeón Valvé, de Vilella Baja.

* * Ha sido puesto en libertad el padre del «Niño Dios» que estaba preso en Palencia.

El padre del precoz niño es carlista.

* * *Los liberales de Tarragona.*—Según dice el «Diario del Comercio» de dicha ciudad, «los liberales de siempre, están dispuestos á luchar por la democracia; guiados por el ilustre hombre público don Práxedes Mateo Sagasta....»

Esos estimados liberales deben confiar en que Sagasta desentierre y desempeñe el viejo morrión.

TEATRO

Hay para vender el teatro de la «Juventud Reusense» con todos los accesorios de escena y bancos.

Para más informes al Administrador de este periódico.

* * *Desde el banquillo.*—Nuestro estimado colega «La Justicia» de Calatayud, reproduce el artículo que con el título que encabeza estas líneas publicamos días atrás suscrito con la firma F. Ll., iniciales del nombre de su autor.

Nuevamente los cajistas del periódico republicano de Calatayud se olvidan de consignar la firma que á su pie llevaba el trabajo.

Son de deplorar esas repetidas omisiones.

* * *La almadra de Salou.*—Leamos en un diario de Tarragona:

«Según nuestras noticias, el próximo verano se trata de trasladar á Villanueva y

Geltrú, caso de obtener el oportuno permiso, la almadraba de Salou.

Manifestación disuelta.—Lo fué por la policía la que habían organizado los estudiantes madrileños para protestar contra la significación reaccionaria del Gobierno de Silvela-Polavieja.

DOS JOVENES PINTORES se ofrecen para pintar ó blanquear habitaciones á precios baratísimos.

Dirigirse calle de Singlés 10, carpintería.

Ya empieza.—Telegrafían á «El Noticiero Universal» de ayer:

«En la caja de Ultramar han promovido hoy un alboroto algunas mujeres que se presentaban para cobrar los sueldos de individuos que aún no han sido repatriados.

Los empleados manifestaron á las señoras que, en número de veinte, reclamaban sus legítimos derechos, que carecían de la autorización especial necesaria para pagarles.

Las contrariadas mujeres y varios niños que las acompañaban empezaron á gritar, dando vivas y muertas y produciendo tan ruidoso tumulto que fué necesario reforzar los centinelas.

Cuando se cansaron de pitar salieron á la calle, protestando de la infernalidad del Gobierno.

Ya salió el primer escándalo.

La actitud de los republicanos.—Dice por los hilos:

Madrid, 7.—En una de las secciones del Congreso se reunieron ayer tarde bajo la presidencia del señor Salmerón, los individuos que componían la minoría republicana del disuelto Congreso.

Se acordó protestar enérgicamente contra el triunfo de la reacción, celebrando meetings en provincias.

También acordaron otorgar su benevolencia á la concentración liberal que patrocina el señor Romero Robledo, y según parece, se hicieron indicaciones acerca de la conveniencia de una inteligencia con los fusionistas en las próximas elecciones, para derrotar al actual Gobierno.

Necesitamos ver confirmadas estas noticias.

Entonces los comentaremos con nuestra habitual independencia de criterio, modestia aparte.

Meeting republicano.—Telegrafían de Palma que los republicanos han celebrado una reunión para protestar de la política del señor Maura y contra el triunfo de la reacción.

También se habló de regionalismo, siendo muy aplaudidos los oradores al dar esta nota.

¡Cuanta porquería!—Cortamos el siguiente telegrama que publica un periódico de Barcelona:

«Las Cortes han celebrado 71 sesiones en sus diferentes legislaturas.

Un diputado fusionista manifestaba ayer tarde que dados los gastos que ha tenido que hacer para obtener el acta, cada sesión ha venido á costarle quinientas pesetas próximamente, y otro ministerial que oía este cálculo y que no ha pronunciado ningún discurso en estas sesiones, dijo que teniendo en cuenta los gastos hechos para salir diputado y las votaciones en que había tomado parte, cada monosílabo venía á costarle 20,000 pesetas.»

La porquería nos ahoga.

Para vender

Lo está un billar y un piano de manubrio. Se cederá á un precio muy ventajoso.

Para informes en la carpintería de Sardá Hermanos, calle 1.ª del Rosario número 23.

Trabajando en pro de los amigos.—A fin de no alterar la constitución y en vista de que no pueden venir á las Cortes los senadores de las Antillas, se ha buscado una compensación para que el número de aquellos sea el que marca el Código fundamental, determinando que pueden elegir un senador más cada una de las ciudades de Barcelona y Valencia.

Hay que contentar á los amigos.

Las elecciones generales.—El decreto convocando á elecciones se publicará el día 20 del corriente y las elecciones se verificarán el 16 de Abril.

Huelga.—Con fecha 6 telegrafían desde Vich:

Segun es sabido los trabajadores de las fábricas situadas á orillas del Ter se declararon en huelga hace algunos días.

Esta mañana, para sacundar la actitud de los huelguistas, todas las fábricas movidas á vapor han paralizado sus trabajos.

Se confía en que los fabricantes darán pronto solución al asunto, atendiendo las razones expuestas por los huelguistas.

APRENDIZ BARBERO En la barbería de José Salvadó, calle de Vallroquetas número 12, se necesita un aprendiz que sepa algo de afeitar.

Para más informes dirigirse á la misma barbería.

La Vida Literaria.—Artístico y ameno es el último número de dicho periódico. La portada, á tres colores, dibujo de Gascón, es un bonito efecto de luz; los otros dibujos, originales de Marín, Covisa, Miró, etc., son también muy notables.

Entre el texto, se recomienda la lectura de una carta de la viuda de Wagner, sobre cosas de Madrid; las famosas «Prisiones Imaginarias», por Corominas; un «Romance caballeresco», por Fernández Vaamonde; y otros notables artículos de González Serrano, D' Esparbés, García Vaso, Maeztu, Gómez Carrillo, Martínez Sierra y una bonita leyenda rusa.

El acreditado especialista en partos y enfermedades propias de la mujer don Baldomero Sedó, recibe en consulta de dos á cuatro tarde y de nueve á diez de la noche en su gabinete especial para la curación de las enfermedades de la matriz, Vallroquetas, 2, principal, esquina á la plaza de la Harinera.

Le recaudado ayer en esta ciudad por consumos asciende á 693 73 pesetas.

Madrid, 7.

«El País» da cuenta de la advertencia que se le hizo al director anoche en el ministerio de la Gobernación, y exclama: «¿Qué entenderá el Gobierno por ataques á la disciplina del ejército y excitación á la rebelión? Nada más liberal que esta advertencia, que nosotros creemos embozada intimidación. El Gobierno nos advirtió que está dispuesto á todo; pues sepa que nosotros también, que no nos da miedo el coco, y de aquí que nos ahorquen han de ocurrir muchas cosas y entre ellas puede ocurrir la de que el señor Dato ya no sea ministro.» Y luego repite lo del pastor del cuento «que de aquí un par de meses, el rey, el asno ó yo habremos muerto.»

En los círculos políticos se ha comentado mucho la llamada del director de «El País» al ministerio. Esto se califica de torpeza insigne del señor Dato, más aún que de otra cosa. «No están aquí las leyes?—dice,—pues si se ha delinquido se le castiga, y si no se le deja en paz.» Lo que hay es que el Gobierno empieza con un miedo cerval y con grandes deseos de entrar muy pronto en la reacción.

«El Liberal» cree que el grito de «¡Abajo los jesuitas!» que se destacó ayer en el Congreso, entre otros, contaba y refundía todos los demás y señalaba, al mismo tiempo, la significación teocrática de algunos nuevos ministros.

«El Liberal» termina su artículo de fondo repitiendo la famosa frase de Prim: ¡Radicales, á defenderse!

El mismo periódico dice que el Gobierno va enviando sueltos á la prensa negando que haya tal reacción y que pasará lo mismo que con Cánovas. «Esto es—dice el periódico—pretensión análoga de quien pretendiese tranquilizar las gallinas de un corral llevando una zorra debajo del brazo.»

«El Imparcial» sigue publicando artículos en defensa del Gobierno. Se revuelve contra la idea de que se llame reaccionario al Gobierno actual, y ataca á los que nos quieren llevar á otro 73.

Segun «El Imparcial» Durán y Bas tiene el propósito de modificar la ley de Enjuiciamiento criminal y los Códigos de Comercio y Civil.

Se confirma que Alemania hace gestiones para la adquisición de las Carolinas. Estas negociaciones estaban en suspenso porque el Gobierno liberal no pensaba continuar. Ahora se han reanudado.

Vuelve á hablarse de una sucursal del Banco de España en París.

Segun «El País», el nombramiento de Polavieja ha caído como una bomba en cierto campo, aunque se quiera hacer entender otra cosa.

Por telegramas recibidos de Manila se sabe que los insurrectos ocupan el barrio de San José y que atacaron á un cañonero yankee, haciéndole muchos disparos. El cañonero se defendió disparando contra San José y Arrabales de Manila.

El conde de Torreañaz ha sido nombrado gobernador del Banco de España. Mañana tomará posesión de su cargo.

Hay ya nombrados los siguientes gobernadores: De Córdoba, señor Montí; T ruel, señor Andrade; Burgos, señor Vallarino; Vizcaya, señor Vega; Málaga, señor González Nuñez; Cáceres, marqués del Río Z-bagan; Badajoz, señor Gnasch; Huelva, señor Barranco; Valladolid, señor Aparicio; Canarias, señor Corrales; Jaen, señor Alonso Colmenares; Cuenca, señor Betegon; Alava, señor Ortega; Huesca, señor Ripollés; Toledo, señor Algibias; Zamora, señor Villalba.

París, 7.

Despachos recibidos de Nueva York comunican las siguientes noticias de Filipinas:

Durante la noche del domingo los filipinos intentaron apoderarse de los depósitos de agua de Manila, entablándose un combate que costó grandes pérdidas á yankees y tagalos. Estos últimos no pudieron realizar sus propósitos.

Al día siguiente por la mañana volvieron los filipinos á atacar á las fuerzas yankees que defienden dichos depósitos, aunque con igual fortuna que la noche anterior. Estos despachos son de origen yankee y prueban que la situación de la capital del Archipiélago no es muy satisfactoria que digamos.

También telegrafían de Nueva York que el general Otis ha ultimado los preparativos para emprender un ataque general contra los filipinos, á fin de dispersar las huestes que asedian á Manila.

Telegrafían de Nueva York que Edison ha inventado un aparato para fotografiar objetos á largas distancias.

REGISTRO CIVIL del día 6 de Marzo de 1899.

NACIMIENTOS Adelaida Bori Güell, de Eduardo y Pilar.—Emilio Urgellés Sardá, de Antonio y Teresa.

MATRIMONIOS Ninguno.

DEFUNCIONES Ninguna.

«El Imparcial» sigue publicando artículos en defensa del Gobierno. Se revuelve contra la idea de que se llame reaccionario al Gobierno actual, y ataca á los que nos quieren llevar á otro 73.

Segun «El Imparcial» Durán y Bas tiene el propósito de modificar la ley de Enjuiciamiento criminal y los Códigos de Comercio y Civil.

Se confirma que Alemania hace gestiones para la adquisición de las Carolinas. Estas negociaciones estaban en suspenso porque el Gobierno liberal no pensaba continuar. Ahora se han reanudado.

Vuelve á hablarse de una sucursal del Banco de España en París.

Segun «El País», el nombramiento de Polavieja ha caído como una bomba en cierto campo, aunque se quiera hacer entender otra cosa.

Por telegramas recibidos de Manila se sabe que los insurrectos ocupan el barrio de San José y que atacaron á un cañonero yankee, haciéndole muchos disparos. El cañonero se defendió disparando contra San José y Arrabales de Manila.

El conde de Torreañaz ha sido nombrado gobernador del Banco de España. Mañana tomará posesión de su cargo.

Hay ya nombrados los siguientes gobernadores: De Córdoba, señor Montí; T ruel, señor Andrade; Burgos, señor Vallarino; Vizcaya, señor Vega; Málaga, señor González Nuñez; Cáceres, marqués del Río Z-bagan; Badajoz, señor Gnasch; Huelva, señor Barranco; Valladolid, señor Aparicio; Canarias, señor Corrales; Jaen, señor Alonso Colmenares; Cuenca, señor Betegon; Alava, señor Ortega; Huesca, señor Ripollés; Toledo, señor Algibias; Zamora, señor Villalba.

París, 7.

Despachos recibidos de Nueva York comunican las siguientes noticias de Filipinas:

Durante la noche del domingo los filipinos intentaron apoderarse de los depósitos de agua de Manila, entablándose un combate que costó grandes pérdidas á yankees y tagalos. Estos últimos no pudieron realizar sus propósitos.

Al día siguiente por la mañana volvieron los filipinos á atacar á las fuerzas yankees que defienden dichos depósitos, aunque con igual fortuna que la noche anterior. Estos despachos son de origen yankee y prueban que la situación de la capital del Archipiélago no es muy satisfactoria que digamos.

También telegrafían de Nueva York que el general Otis ha ultimado los preparativos para emprender un ataque general contra los filipinos, á fin de dispersar las huestes que asedian á Manila.

Telegrafían de Nueva York que Edison ha inventado un aparato para fotografiar objetos á largas distancias.

REGISTRO CIVIL del día 6 de Marzo de 1899.

NACIMIENTOS Adelaida Bori Güell, de Eduardo y Pilar.—Emilio Urgellés Sardá, de Antonio y Teresa.

MATRIMONIOS Ninguno.

DEFUNCIONES Ninguna.

Sección comercial

J. MARSANS ROF

Representante: JOAQUIN SOCIATS

CALLE SANTA ANA, 26.—REUS

CIERRE de la Bolsa de Barcelona á las 4 de la tarde de ayer:

Table with exchange rates for Interior, Exterior, Filipinas, Aduanas, Nortes, Exterior París, and Giros (Londres).

CAMBIOS corrientes en el día de ayer en esta plaza facilitados por los corredores de comercio de la misma.

Oper. Dinero Papel

Table with exchange rates for Londres 90 d[.], París 8 d[.], and Marsella 90 d[.] in various currencies.

Table with columns for ACCIONES, DINERO, PAPEL, and OPER.

Table listing shares for Gas Reusease, Industria Harinera, Banco de eus, Manufacturera de Algodon, etc.

«FONDA NACIONAL» Tarragona. S. Olegario. Esquina á la Rambla de S. Carlos, frente al Gobierno Militar.—Servicio económico y esmeradísimo.

TALLER DE RELOJERÍA DE Ramón Porpiña CALLE MAYOR, 24, Pral. REUS



Los relojes que no marchan bien se cambian por otros.

Gran baratura en relojes de bolsillo pared y despertadores.

A 10 pesetas relojes de bolsillo. Despertadores á 5 pesetas. Cajas de celuloide á 1 peseta.

Composturas de todas clases, garantizadas, por delicadas y difíciles que sean. Se empavonan las cajas de reloj de hierro y acero.

¡Ganga! ¡Ocasión! Relojes de lance, con un descuento de más del 50 por ciento.

Se compran toda clase de relojes

OBRA NUEVA HIJOS ILUSTRES DE REUS POR FRANCISCO GRAS Y ELIAS

3 pesetas ejemplar.—Se vende en esta imprenta.

Imp. de C. Ferrando, plaza Constitución 7.

¡Ojo lectores!

En el establecimiento de LIBRERIA Y EFECTOS DE ESCRITORIO de Pedro Tost. ARRABAL BAJA DE JESUS, NUMERO 2, se compran, cambian y venden sellos para colecciones. También se venden los periódicos siguientes: «El Progreso», «Vida Nueva», «La Saeta», «Blanco y Negro», «Siglo XX», «Sol y Sombra», «Nuevo Mundo», «Lo Teatro Regional», «L' Aureneta», «La Esquella», «La Campana», «La Tomasa», «L' Atlántida», «La Idea Libre», LA AUTONOMIA de Reus, «La Autonomía» (de Barcelona), «Talia Catalana», «Boccaccio», «Barcelona Cómica», «Los Sucesos» de Barcelona, «El Gato Negro», «La Revista Popular», «El Español» de Madrid, «La Reforma», «Instantáneas» y «El Noticiero Universal».

A cada comprador de un periódico, se entregará un cupón prima por cada 5 céntimos de valor, regalándose después al tenedor de cierto número de ellos, un libro, con arreglo á las condiciones establecidas por la casa y de que puede enterarse el comprador.

Entre los libros que se regalará figuran los siguientes: «Humoradas», Campoamor.—«Filosofía», S. Agustín.—«Diálogos y artículos», Pi y Margall.—«El Alcaide de Zalamea», «Entretemes», Calderón de la Barca.—«Historia de Sibila», Octavio Feuillet.—«L' Hostal de la Coixa», Quer y Sanromà.—«Lo Senyor Secretari», Teodoro Baró.—«Veneno de Aspides», Sebastián Carné y otra multitud de obras catalanas.

